



石東中だより

開校70周年 合い言葉：石東中は未来の私の出発点

平成29年10月20日

発行者：練馬区立石神井東中学校

校長 堀井 安伸

貴重な経験から得るもの

校長 堀井 安伸

生徒にとって各種行事は貴重な経験となります。その中で特に、修学旅行と練馬区立中学校生徒海外派遣について紹介をします。

修学旅行は、奈良・京都への旅行を通して、日頃の学習の成果を発揮して「主体的に行動し目的を達成する」ことを目標としています。自分たちで計画をたて、現地に行き、見知らぬ町で、不安と緊張感、ちょっとした予想外の出来事にどう対処するかが大切になり、生徒たちにとって貴重な経験となっています。

また、練馬区立中学校生徒海外派遣も学校生活ではできない貴重な経験のひとつです。目的は「国際理解教育を一層推進するために、中学生を友好都市であるオーストラリア・イプスウィッチ市に派遣し、ホームステイおよび学校体験等を実施して友好親善を深めるとともに、2020年東京オリンピック・パラリンピックの開催に向けて、国際社会に貢献する心情と態度を育成する。」です。毎年各中学校から2名ずつ選抜された生徒が参加しています。それぞれの経験を通して、将来への夢や希望、目標へとつなげて行くという目的が果たされています。

生徒の感想文を紹介します。



「修学旅行を終えて」より抜粋

3年女子生徒

今回の修学旅行で私は、初めて京都・奈良を訪れました。普段と違う町並みや人の雰囲気に関心されることがたくさんありました。

初日に行った東大寺大仏殿では、大仏の迫力に圧倒されました。大仏の足の所だけで15メートルもあり、本当に大きかったです。また、たくさんの鹿もとてかわいく癒やされました。

2日目は、特に印象に残ったところは、二条城です。中に入ると「驚張り」でできているのでキーキーと音がなりました。また、「大政奉還」の様子もモデルで再現していました。教科書でしか見られなかったものを実物として見ると「このように行われたんだな」と感動しました。

最終日はタクシーで移動し、東山慈恩寺、龍安寺等を訪れました。運転手の方が詳しく一つ一つていねいに教えてくださったのでたくさんのお話を聞くことができました。

今回訪れた京都・奈良は本当に歴史のある町で東京にないものを目で見たり、感じたりすることができました。班行動や部屋で友だちと過ごすことでさらに仲を深めることができたのではないかと思います。

「海外派遣報告会発表原稿」より抜粋

3年生女子生徒

イプスウィッチ市のネリマガーデンでホストファミリーに会いました。5人家族の家で、庭と大きなプールがありました。そしてバンダンバススクールへ行きました。学校生活と食文化に大きな違いがありました。1つの授業が70分間で、1日に4つほどの授業しかありません。朝早く学校へ行くとパンケーキとチョコレートを食べることに驚きました。

2年生男子生徒

オーストラリア人は「人々が優しい」「助け合う」ことに、日本人は「食べ物おいしい」「景色がきれい」なことに誇りを持っていることが分かりました。またオーストラリア人は自国に対し、「おおらか」「文化を受け入れる」という「移民の国」のイメージを持っているのに対し、日本人は「効率重視」「せかせかしている」等、忙しそうないイメージを持っていることが分かりました。この海外派遣を通して、オーストラリア人と日本人の考え方や性格等の違いを肌で感じる事ができました。

※ご意見をお寄せください。03-3996-2158(校長室直通)※

ホームページ：<http://www.shakujii-e-j.nerima-kyo.ed.jp/>



主な行事の紹介

●**リトルティーチャー(3年)<9月14日(木)>**

中学校と小学校の交流を目的に、中学校3年生が小学校1年生を教える「リトルティーチャー」が実施されました。リトルティーチャー役の3年生も小学校1年生も真剣。楽しい交流会となりました。



●**生徒会本部役員選挙<9月15日(金)>**

6校時に選挙管理委員会が中心になって行われた生徒会本部役員選挙。昨年度同様、本格的な選挙を体感するために、本物の投票箱や記載台を練馬区選挙管理委員会からお借りして行われました。本部役員8名が下記のように選出されました。今後の活躍を期待しています。



- 【会 長】2年男子1名
- 【本部役員】2年男子1名・女子2名
1年男子4名

●**連合陸上大会<9月22日(金)> ~駒沢陸上競技場~** 24名の代表生徒が参加しました。

- 【出場選手】
- 〔1年〕男子4名・女子4名
 - 〔2年〕男子4名・女子4名
 - 〔3年〕男子4名・女子4名

●**石東中地震対策協力会主催 避難拠点訓練<9月24日(日)>**

男子バスケットボール部1・2年生の生徒29名が参加し、地域の防災担当の方々の協力で煙体験・防災講習・応急救助訓練・消火訓練等を行いました。また、炊き出しで作ったカレーライスを地域の方へ配膳をする手伝いもしました。

避難拠点訓練〔参加者〕

- 〔2年〕15名
- 〔1年〕14名

●**給食試食会<10月4日(水)>**

28名の保護者の方々にご参加いただきました。さつま芋ご飯、魚の黄金焼き、白菜の浅漬け、青菜のみそ汁、お月見団子を召し上がっていただきました。アンケートにご記入いただき、様々なご意見、ご要望を伺いましたので給食運営に役立たせていきたいと思っております。ありがとうございました。



●**技術科出前授業<10月14日(土)>**

電気の専門家の方々（電気工事工業組合・東京電力・関東電気保安協会）に、「電気と暮らし」という内容で2年生を対象に出前授業をしていただきました。パワーポイントや実験中心の授業はとても分かりやすく、生活に関わる電気について深く考える1時間になりました。

●**学校公開・入学予定者保護者説明会<10月14日(土)>**

午前中は授業公開と3年進路説明会、午後は学校選択のための説明会を開催しました。説明会では、区域外の保護者も多く参加されました。ご多用の中ご参加いただき、ありがとうございました。

大会等の報告

<p>●男子硬式テニス部 〔都新人大会〕団体戦</p> <p>2回戦 暁星中 3-0 3回戦 昭和 3-2 4回戦 大泉学園桜中 3-0 5回戦 小金井一中 1-3 ベスト16</p>	<p>●女子テニス部 〔都新人大会〕団体戦</p> <p>1回戦 小金井一中 0-5</p> <p>●吹奏楽部 連合音楽会参加</p>	<p>●女子バレーボール部 〔区新人大会〕 〔予選リーグ〕</p> <p>対 開進一中 1-2 対 田柄中 0-2 対 学大附属中 2-1</p>
<p>●卓球部〔第70回練馬区民体育大会卓球競技会〕 個人戦 2年男子1名 ベスト16</p>	<p>●歯・口の健康に関するポスターコンクール 奨励賞…1年女子1人</p>	
<p>●サッカー部〔予選リーグ〕</p> <p>対 上石神井中 9-0 対 大泉二中 4-0 対 開進三中 6-0</p> <p>決勝トーナメント 対 石神井中 1-1 (0-0) PK 7-6</p>	<p>●野球部 【秋季大会】1回戦 対 練馬東中 7-7 (T. B. 2-12)</p>	<p>●女子バスケットボール部【新人戦】</p> <p>2年女子2名 東京都強化育成選手として 選考されました。U-14の選考 会に参加</p> <p>1回戦 石神井南中 93-16 2回戦 大泉学園中 70-32 3回戦 谷原中 58-55 ベスト4進出</p>

11月の予定

<p>10月24日(火) 合唱コンクール 練馬文化センター 10:30 開始</p> <p>★11月のおもな行事予定★</p> <p>10/31(火)・11/1日(水)・2日(木)・6日(月)・7日(火)・9日(木) …進路面談(3年)</p> <p>1日(水) 校外学習(2年) 2日(木) 校外学習(1年) 8日(水) 区中研優先日</p>	<p>10日(金) 生徒総会 11日(土) 学校公開 道徳授業地区公開講座 15日(水) ~17日(金) 期末考査 17日(金) 小中スポーツ教室 20日(月) 食育の日 避難訓練 27日(月) 専門委員会</p>
---	---